



PRESENTACION

.....

La REVISTA INTERAMERICANA DE BIBLIOTECOLOGIA, preocupada por especializarse y elevar su nivel cada vez más, quiere abordar en este número, la problemática de la información y del conocimiento desde diferentes ángulos.

En primera instancia se presenta un artículo de uno de nuestros colaboradores más cercanos, el especialista brasilero, Dr. Antonio Miranda quien plantea dos puntos de vista para el planeamiento y organización de bibliotecas así: basadas en la información y basadas en el conocimiento, para terminar haciendo algunas consideraciones pertinentes a la organización que toma como base el segundo aspecto, enmarcando esta visión con las leyes de la denominada "Quinta Disciplina", que se perfila como el nuevo paradigma para el próximo siglo.

En este contexto de nuevos modelos y patrones, Nora Helena López, Jefe de la Biblioteca Médica de la Universidad de Antioquia, hace una reflexión sobre los paradigmas que rigen actualmente la actividad bibliotecaria, y enfocándola desde el área de la salud, pretende mostrar una visión diferente, haciendo énfasis en el cambio que deben enfrentar las bibliotecas de cara al nuevo siglo y frente a las necesidades que el medio le demandará.

El mercadeo es también un campo del saber que debe ser tenido en cuenta en la administración de las bibliotecas y de sus servicios, pues en este aspecto también han aparecido modelos de gran pertinencia en nuestra disciplina. El profesional de la bibliotecología no puede seguir planeando y ejecutando nuevos programas y servicios, sin tener en cuenta las necesidades de los usuarios. Por esta razón se trae el artículo de Nora Delgado Torres, especialista cubana en esta problemática, quien hace la defensa de criterios de índole económico-administrativa en el trabajo bibliotecario.

Finalmente se trae un artículo de Gloria María Rodríguez S.M., una de nuestras especialistas más reconocidas en el ámbito de las bibliotecas públicas, quien describe la tipología y estado actual de estas bibliotecas, a la luz del célebre



“Manifiesto de la Unesco”, documento que marca las pautas y por qué no, volviendo a utilizar el término, los paradigmas que han sido el norte de la actividad bibliotecaria en este sector, y permitirá preguntar al lector si son todavía válidos, o quizás el nuevo siglo, las nuevas tecnologías y las necesidades de tipo cultural y educativo que se avecinan, demandarán un nuevo modelo de biblioteca pública.

La Revista Interamericana de Bibliotecología quiere dejar muchas inquietudes entre sus lectores; seguramente que nunca dirá la verdad definitiva. porque ésta está y seguirá estando en proceso de construcción.

Sugerimos a nuestros lectores no pasar por alto las noticias y comunicaciones, pues son de interés fundamental ya que dan fe de dos eventos importantes: la próxima reunión de egresados de la EIB, la 8a. en su orden, y un curso sobre mercadeo de información y bibliotecas que, sin duda alguna será, de mucho interés para aquellos colegas que quieren elaborar nuevos paradigmas y modelos para futuras acciones.

Por último, queremos invitar a nuestros lectores a celebrar con la Escuela Interamericana de Bibliotecología su aniversario número cuarenta, el próximo año, y por tratarse de una fecha tan significativa, queremos vivirla con toda la resonancia del caso y marcar un hito en la enseñanza de la bibliotecología en América Latina, así como fue su nacimiento.

Necesitamos su apoyo y sus propuestas para que esto naturalmente pueda darse.

Atentamente,

BERTHA NELLY CARDONA DE GIL
Directora EIB.